

地域とともに、子供一人一人を認め、  
生かし、伸ばす 北谷小



# 学校だより

令和3年7月1日  
吉川市立北谷小学校  
吉川市高富857番地  
TEL 048-982-5158  
FAX 048-984-5273  
児童数 428名

## 笑顔でいられるっていいな

校長 小林 智樹

5月の学校だよりに、「小学生の頃、鯉のぼりの絵を先生に褒められたら、毎日喜んで絵を描くようになった」という話を載せたところ、教頭先生が「そういうことってありますよね」と言ってくれました。「私も小学生の時に、『姿勢がいいね』と褒められたので、『ピンと伸ばして』って聞くと条件反射で姿勢を正すようになっちゃいました」とのことです。確かに教頭先生は普段から姿勢がいい。何人かの先生に聞いてみるとやはり何かしらあるようです。

「黒板に散らかっていたマグネットを片付けていたら、褒められたので、よくやるようになった」とは6年2組の先生。「ピアノを習っているときに『上手だね』と言われて、うれしくなってさらに頑張りました。今でも弾いています」とは3年2組の先生。何気ない一言を覚えているものなのですね。事務室の先生は、「『足、速いね』と言われて、自信が持てました」。褒めるということは、認めるということ。人は認められると自信を持ち、さらに向上していこうとします。そんなときって、おそらくニコニコと笑顔でいることでしょう。

笑顔ということで言えば、学校では毎日たくさんの笑顔を見えています。昨年度の学校評価のまとめで、「登校するときの児童からの“おはよう”の挨拶がほとんどない」という結果をお知らせしました(学校だより2月号)。それがあったからかどうかはわかりませんが、最近朝に笑顔であいさつをしてくれる児童が多くなりました。あいさつをしても何も返ってこない寂しくなりますが、笑顔のあいさつが返ってくると嬉しくなります。笑顔はお互いに気持ちを和ませてくれて、とてもいいものですね。

かなり前の朝日新聞に、中学3年生の女子生徒の投稿が載っていました。大変共感したので、切り抜いて、時あるごとに読み返しています。次のような内容です。

### 悩んで迷って 笑顔の力知る

小学1年の頃、なぜかクラスの一人の女の子に嫌われ、幼いながらにずいぶん悩んだ。できるだけその子を避け、何とか逃れようとしていたのだが、ある日、あまりにも衝撃的な一言を言われ、家に帰るとベッドで一人で泣いていた。すると母がやってきて、涙を流す私にこう言ったのである。「明日、その子に笑って『おはよう』と言っておいで。それだけでいいから」。優しい口調だが、はっきりと言われた。たくさんの疑問を抱きながら次の日、学校に行った。

決意をもって学校に着いたが、やはり昨日の今日のことで、あいさつはしにくい。どうしようか迷ったが、私は彼女の前に立った。「おはよう」。はっきりと、すっきりした笑顔で、私は言い切った。少しの沈黙。だめだと思った。しかし、向こうは「おはよう」。笑顔で返してくれたのである。

その時、私は笑顔の大きな力を知った。それからずっと笑顔の力を借り続けている。

児童も先生も笑顔でいられるような学校であってほしいと願っています。

# 《7月の行事予定》

吉川市教育大綱

家族を 郷土を 愛し 志を立て 凜として生きてゆく

日	曜	軀	行 事	日	曜	軀	行 事
1	木	学	給食費引落日①	16	金	学	3時間授業
2	金	読		17	土		
3	土			18	日		
4	日			19	月	学	3時間授業
5	月	学		20	火	学	特別日課3時間 終業式
6	火	／	特別日課5時間	21	水		夏季休業日 ふれあいデー
7	水	体	クラブ スクールカウンセラー来校(午後)	22	木		海の日
8	木	学	5時間授業 かがやきタイム	23	金		スポーツの日
9	金	学	5時間授業	24	土		
10	土		P T A資源回収	25	日		林間学校(5年) 福島県猪苗代方面(1日目)
11	日			26	月		林間学校(5年) 福島県猪苗代方面(2日目)
12	月	学	5時間授業	27	火		
13	火	学	5時間授業	28	水		
14	水	学	5時間授業	29	木		
15	木	学	5時間授業 給食最終日	30	金		
				31	土		

第2学期始業式  
8月27日(金)

※行事等は日程を変更する場合がございます。最新情報は、学級通信等でご確認ください。

朝の活動 朝・朝会 学・学級の時間 読・読書の時間 国・ぐんぐん国語 算・ぐんぐん算数 体・体育朝会

※毎月21日を「ふれあいデー」としてしています。ふれあいデーの際には、職員は16:50に退勤するため、電話等に対応することができません。ご迷惑をお掛けしますが、よろしくお願い致します。

7月	<b>生活目標</b> ともだちと仲良くしよう <b>保健目標</b> 体をせいけつにしよう	
----	---	---

## ～避難訓練・引き渡し訓練(6/7)～ ご協力ありがとうございました。

震度6の大きな地震を想定した避難訓練では、第一次行動をしっかりとって頭を守った後、校庭に速やかに避難することができました。続いて行われた引き渡し訓練は、事前に配付したお知らせの流れに沿って、スムーズに進行することができました。引き渡し時刻に合わせてご集合いただきましてありがとうございました。



名簿と照らし合わせながら、引き取りに来てくださった方を確認しています。

## 食育指導(1年、2年、4年)

栄養士さんによる食育指導が行われました。給食センターの仕事(1年)、栄養素(2年)、「食事」「運動」「休養・すいみん」の大切さ(4年)について丁寧に教えていただきました。



給食センターで使用しているひしゃくです。大きさにビックリ!

## ・・・交通安全教室(6/22)・・・

吉川警察署の方や交通指導員の方々をお招きして、1. 2年生は歩行時の注意、3. 4年と5. 6年は「ブタベルサハラ」や「3つの左」など、自転車の安全な乗り方についてご指導いただきました。体験を通して具体的に学ぶことができたため、交通安全に対する意識をより高めることができました。



※「ブタベルサハラ」とは自転車の点検箇所、ブレーキ、タイヤ、ベル、サドル、ハンドル、反射材、ライトを指します。

## 8月の主な行事予定

- 26日(木) 夏季休業日(最終)
- 27日(金) 特別日課3時間 始業式 一斉下校
- 30日(月) 3時間授業
- 31日(火) 給食開始